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За счет экономии на торгах и расторжения контрактов 226 млн руб. перераспределе-
ны на строительство четвертого моста
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– проекты –

Проект бюджета на 2020 год и пла-
новый период 2021–2022 годов ми-
нистр финансов и налоговой полити-
ки Новосибирской области Виталий 
Голубенко представил депутатам за-
конодательного собрания 21 ноября.

Первому чтению предшествовало 
предварительное рассмотрение до-
кумента в рамках депутатских слу-
шаний, а затем на заседаниях всех 
постоянных комиссий заксобрания, 
где были заданы вопросы и высказа-
ны замечания.

По словам главы минфина, все-
го доходы области в следующем го-
ду составят 172,8 млрд руб., из них 
140 млрд руб. — собственные сред-
ства, 24,9 — средства федерально-
го бюджета, 7,8 — дотации, 1,8 млрд 
руб. — переходящие остатки с про-
шлого года. Это на 7,6% больше, чем 
в 2019 году.

«Прирост доходов в 2020 году со-
ставит 10,5 млрд руб. за счет роста 
макроэкономических показателей, 
в том числе начисленного фонда за-
работной платы, объема инвестиций 
в основной капитал, промышленно-
го производства, оборота розничной 
и оптовой торговли. Этот рост также 
обеспечивает нам возможность при-
роста налоговых доходов по всем 
возможным направлениям на 7,5 
млрд руб. округленно»,— сообщил 
Виталий Голубенко.

Расходы в следующем году, со-
гласно прогнозу минфина, ожидают-
ся в объеме 177,4 млрд руб. Дефицит 
средств бюджета оценен в 4,6 млрд 
руб. В среднесрочной перспективе 
планируется снижение размера де-
фицита и формирование бездефи-
цитного бюджета в 2021 и 2022 годах.

Как отметил глава ведомства, це-
левые трансферты из федерально-
го бюджета обеспечат лишь 14% от 
общей расходной части. «Большая 
часть (86%) — это расходы, которые 
мы финансируем благодаря нало-
говой отдаче нашей экономики»,— 
подчеркнул чиновник.

Более 40% от общей суммы 
трансфертов из федерального бюд-
жета в следующем году будут на-
правлены на решение задач соци-
альной сферы. 25% субсидий напра-
вят на возведение трех объектов ка-
питального строительства — ледо-
вой арены, перинатального центра 
и регионального центра волейбола.

В целом большая часть расходов 
регионального бюджета в 2020 году 
будет направлена на приоритетные 
направления, в том числе на зарпла-
ту работников бюджетной сферы — 
46,1 млрд руб. (плюс 9,9% в сравне-
нии с 2019 годом), а также меры со-
циальной поддержки — 19,7 млрд 
руб. (плюс 11,6% в сравнении с 2019 
годом), в частности на поддержку се-
мей с детьми, детей-сирот, граждан 
старшего поколения, а также нужда-
ющихся в льготном лекарственном 
обеспечении и льготном проезде.

На 21% (плюс 794 млн руб.) в срав-
нении с 2019 годом предусматрива-
ется увеличение расходов на стро-
ительство ледовой арены, перина-
тального центра и регионального 
центра по волейболу в будущем году.

Также увеличены расходы сферы 
жилищно-коммунального хозяйства: 
в полтора раза больше средств вы-

делено на финансирование пересе-
ления граждан из аварийного жилья 
(533 млн руб. против 373 млн руб. в 
2019-м), 219 млн руб. предусматри-
ваются на подпрограмму «Чистая во-
да» (187 млн руб. в 2019-м), 375 млн 
руб. — на газификацию территории 
области (411 млн руб. в 2019-м), 197 
млн руб. — на создание инфраструк-
туры в сфере обращения с ТКО (154 
млн руб. в 2019-м).

Затраты на строительство школ в 
2020 году будут снижены в сравне-
нии с 2019-м до 1,9 млрд руб.: всего 
будет введено в эксплуатацию шесть 
школ и начато строительство пяти. 
При этом финансирование на стро-
ительство детских садов будет уве-
личено с 1,5 млрд руб. в 2019-м до 
2,1 млрд руб. в будущем году.

На 100 млн руб. (до 404 млн руб.) 
вырастет финансирование стро-
ительства фельдшерско-акушер-
ских пунктов — в новом году в рай-
онах области их будет построено 37.

В то же время на 11,7% (на 1,8 
млрд руб.) меньше средств выделе-
но на дорожный фонд и транспорт-
ное обслуживание населения Ново-
сибирской области.

Виталий Голубенко заметил, что в 
ближайшее время на федеральном 
уровне ожидается реструктуриза-
ция бюджетных кредитов до 2029 го-
да, а после этого решения будет воз-
можность пересмотреть финансиро-
вание внутреннего долга и закрыть 

дополнительно еще ряд социальных 
задач, которые сегодня находятся в 
листе ожидания.

Не без вопросов
Депутат Николай Мочалин поинте-
ресовался у министра финансов 
и налоговой политики Новосибир-
ской области, за счет чего в 2020 
году прогнозируется рост расхо-
дов на обеспечение работы муни-
ципальных служащих. «По данным 
органов статистики, материальное 
производство валового региональ-
ного продукта в Новосибирской об-
ласти оставляет желать лучшего — 
оно в два раза ниже, чем в среднем 

по России. В то же время в законе о 
бюджете указан рост, причина кото-
рого непонятна. В докладе не про-
звучало, что в 2020 году будет сни-
жение реальных денежных доходов 
населения против 2015 года — они 

составят всего 92%, в то же время 
расходы на обеспечение работы му-
ниципальных служащих вырастут 
на 148%. Как это понимать?» — за-
дал вопрос главе минфина парла-
ментарий.

По словам Виталия Голубенко, 
прямой зависимости доходной ча-
сти бюджета от прогноза социаль-
но-экономического развития нет, 
более того в 2020 году возможны 
изменения федерального налого-
вого и бюджетного законодатель-
ства, которые внесут свои коррек-
тивы. «Сегодня, имея глобальные 
задачи для развития нашего ре-
гиона в структуре расходов, мы не 
можем не принимать меры, для то-
го чтобы формировать ряды госу-
дарственных служащих из высо-
коквалифицированных специали-
стов. Без правильных и грамотных 

решений по эффективности систе-
мы оплаты труда не обойтись. Я счи-
таю, что решения, отраженные в за-
конопроекте, обоснованы и вер-
ны»,— подчерк нул министр.

Депутат Александр Барсуков от-
метил снижение расходов на 1,8 
млрд руб. на дорожный фонд в пред-
стоящем году. «Субсидии из феде-
рального бюджета не ликвидируют 
этот разрыв. Причем снижение в ос-
новном приходится на сельские до-
роги в муниципальных образовани-
ях, в то же время со следующего го-
да требования к проектированию и 
строительству дорог в поселениях 
выводятся на новый уровень тре-
бований, применяемых к террито-
риальным участкам. А это как ми-
нимум приведет к удорожанию ра-
бот в 2,5 раза. Предусмотренные 
субсидии муниципальным образо-
ваниям в размере 742 млн руб. за-
крывают в основном только расхо-
ды на проектные работы. В физиче-
ском выражении строительство до-
рог может уменьшиться примерно 
в три раза»,— считает депутат. По 
словам господина Барсукова, необ-
ходимо отменить новые требования 
для строительства сельских дорог и 
для начала решить вопрос количе-
ства, а потом уже и качества соору-
жений, так как «в регионе совокупно 
на протяжении 1,5 тыс. км отсутству-
ет всякое дорожное полотно».

Виталий Голубенко отметил, что в 
прошлом году дорожный фонд реги-
она был увеличен на 4 млрд руб. из 
областного бюджета, в том числе за 
счет крупных объектов.

Губернатор Новосибирской об-
ласти Андрей Травников пообещал 
парламентариям, что объемы стро-
ительства новых дорог в 2020 го-
ду в регионе не уменьшатся. «Ба-
за 2019 года по дорожному фонду 
сформирована, в том числе за счет 
дополнительных расходов дорожно-
го фонда, решения по которым мы 
принимали ранее. Поэтому в 2020 
году и 2021–2022 годах сельские 
дороги не пострадают. Кроме этого, 
информация по финансированию 
дорог и крупных объектов будет по-
ступать, в том числе на этой неде-
ле»,— отметил глава региона.

К формированию бюджета 2020 
года депутаты еще вернутся, зая-
вил первый заместитель председа-
теля заксобрания Андрей Панфе-
ров. «Между тем в регионе суще-
ствует проблема строительства жи-
лья для специалистов, особенно на 
селе. Развитие территории и эконо-
мики напрямую связано с привлече-
нием специалистов в сельские тер-
ритории. Однако денег для обеспе-
чения этой программы выделяется 
мало. На встречах с избирателями 
эти вопросы появляются часто, по-
этому прошу обратить на это внима-
ние профильные ведомства»,— за-
явил он, добавив, что необходимо 
также предусмотреть возможность 

строительства межрайонных тубер-
кулезных диспансеров.

Депутат Роман Яковлев напомнил 
коллегам о предстоящем в следую-
щем году 75-летнем юбилее Побе-
ды, при подготовке к которому нуж-
но учесть и социальную поддержку 
ветеранов, детей войны, и обновле-
ние памятников и мемориалов.

По рекомендации профильной 
постоянной комиссии законопроект 
о бюджете региона на 2020 год и пла-
новый период 2021 и 2022 годов при-

нят в первом чтении. Поправки в не-
го можно будет внести до 29 ноября. 
Во втором чтении парламентарии ут-
вердят госпрограммы, а также инве-
стиционную составляющую, а в тре-
тьем примут документ в целом.

Комментируя законопроект, 
председатель заксобрания Андрей 
Шимкив заметил, что при подготов-
ке документа ко второму чтению де-
путатам предстоит серьезная работа 
над поправками. «Практически каж-
дый депутат будет подавать поправ-
ки, которые касаются его округа. Ко-
нечно, есть поправки глобальные — 
это школы, дороги, садики, больни-
цы, программа „Чистая вода“, на ко-
торую мы каждый год добавляем 

деньги, прекрасно понимая, что на 
эти цели необходимо увеличивать 
финансирование. Сейчас появляют-
ся и федеральные программы. Так, в 
федеральной программе „Развитие 
сельских территорий“ также заложе-
ны и газификация, и строительство 
водопроводов, создание другой не-
обходимой инфраструктуры. Будем 
разговаривать с каждым депута-
том на комитете, на фракциях, сопо-
ставлять с федеральными возмож-
ностями и с нашим бюджетом. Про-
цесс рабочий, мы его проходим каж-
дый год и находим оптимальные ре-
шения»,— резюмировал спикер ре-
гионального парламента.

Светлана Донская

Бюджет с социальным вектором
Львиную долю бюджета Новосибирской об-
ласти в 2020 году направят на развитие соци-
альной сферы. Об этом во время слушания 
законопроекта о бюджете региона на следую-
щий год и плановый период 2021–2022 годов 
на 47-й сессии заявил председатель заксобра-
ния Андрей Шимкив.

Бюджет-2019: прошел корректировку
– поправки –

47-я сессия Законодательного собрания Ново-
сибирской области утвердила корректиров-
ку областного бюджета-2019. Парламентарии 
одобрили увеличение расходов на 930 млн 
руб. по программам «Дорожная сеть» и «Фор-
мирование комфортной городской среды».

Областное правительство вынесло на обсужде-
ние депутатского корпуса проект изменений, вно-
симых в бюджет 2019 года и двух последующих 
лет. О предлагаемых поправках рассказал ми-
нистр финансов и налоговой политики региона 
Виталий Голубенко.

Как отметил чиновник, на реализацию регио-
нальной программы «Дорожная сеть» из феде-
рального бюджета Новосибирской области до-
полнительно выделен 731 млн руб., в том числе 
495 млн руб. — на строительство и реконструкцию 
дорог к будущей многофункциональной ледовой 
арене. Ожидается, что на эти средства будут по-
строены дорога от пляжа «Наутилус» к дамбе Ок-
тябрьского моста и участок от улицы Немирови-
ча-Данченко до многофункциональной ледовой 
арены. 130 млн руб. выделены на реконструкцию 
площади Лыщинского и 165 млн руб. — на ремонт 
и строительство пешеходного моста.

Также в рамках этой программы 236 млн руб. 
пойдут на реконструкцию муниципальных дорог, 
в том числе 136 млн руб. направлено Новосибир-
ску и 100 млн — на приведение в порядок участка 
Новосибирск–Ярково.

За счет замещения собственных средств фе-
деральными ресурсами в размере 187,5 млн руб. 
будет реконструирована дорога муниципального 
и регионального значения (Инская–Барышево).

Из-за экономии на торгах и расторжения кон-
трактов, где подрядчики не справились с постав-
ленной задачей, 226 млн руб. перераспределены 
на строительство четвертого моста.

По второй региональной программе «Форми-
рование комфортной городской среды» за счет 
«незаконтрактованных» (до 1 июля 2019 года) за-
явок на общую сумму 99,7 млн руб. по «благоу-
стройству общественных пространств» дополни-
тельно профинансировано благоустройство дво-
ровых территорий многоквартирных домов.

Как отметил Виталий Голубенко, из этой сум-
мы около 50 млн руб. выделено Новосибирску, 27 
млн руб. — Бердску, оставшиеся средства рас-
пределены по муниципальным районам. Министр 
финансов заверил депутатов, что финансирова-
ние будет освоено, поскольку оно предусматри-
вается главным образом на оплату уже выполнен-
ных работ по заключенным контрактам.

В проекте бюджета на 2019 год появились но-
вые статьи расходов, которые предусматрива-
ют дополнительные средства на имущественный 
взнос Новосибирской области в федеральную пу-
блично-правовую компанию «Фонд защиты граж-
дан — участников долевого строительства» в сум-
ме 201 млн руб.

Финансирование программы строительства 
и приобретения на первичном рынке служебно-
го жилья для отдельных категорий граждан так-
же увеличено на 45,6 млн руб., субсидию на сба-
лансированность местных бюджетов решено уве-
личить на 76,8 млн руб., объем средств на единов-
ременные выплаты педагогическим работникам 
при выходе на пенсию вырос на 41 млн руб. «Ре-
ализация этих поправок будет осуществлена за 
счет перераспределения между программами и 
мероприятиями в результате имеющейся эконо-
мии. Всего перераспределено 566,9 млн руб. Все 
поправки обсуждены и согласованы»,— доложил 
сессии председатель комитета по бюджетной, 
финансово-экономической политике и собствен-
ности Александр Морозов.

В целом доходы областного бюджета по ито-
гам года и с учетом внесенных поправок составят 
162 млрд руб., расходы — 172,9 млрд руб. Дефи-
цит остался неизменным — 10,8 млрд руб.

Светлана Донская

 Целевые трансферты из федераль-
ного бюджета обеспечат лишь  
14% от общей расходной части

Председатель заксобрания Андрей 
Шимкив заметил, что при подготов-
ке документа ко второму чтению де-
путатам предстоит серьезная рабо-
та над поправками По рекомендации профильной по-

стоянной комиссии законопроект о 
бюджете региона на 2020 год и пла-
новый период 2021 и 2022 годов 
принят в первом чтении


